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региону
поможет
федеральный 
бюджет 

 Одно из предложений Челябинской области касалось дополнительной 
федеральной поддержки регионов в противодействии COVID-19.

По словам спикера верхней 
палаты парламента Вален-
тины Матвиенко, это было, 
по сути, первое публичное 
обсуждение бюджета с участи-
ем руководителей субъектов 
Федерации, что придало ему 
особое значение.

— Как отметил президент 
России, нужно в полной 
мере реализовать потенциал 
федерального бюджета как 
бюджета развития, — под-
черкнула Валентина Матви-
енко. — Прежде всего важно 
обеспечить финансирование 
всех переданных регионам 
полномочий, а также реше-

ний, которые принимаются 
на федеральном уровне. 

На слушаниях выступил 
губернатор Челябинской об-
ласти Алексей Текслер, кото-
рый, напомним, возглавляет 
комиссию Госсовета по на-
правлению «Экономика и 
финансы». Говоря об актив-
ном взаимодействии рабочей 
группы с правительством РФ 
при формировании бюджета, 
глава региона отметил, что 
по одному из предложений, 
прозвучавших на слушаниях 
от глав субъектов, есть пря-
мое поручение президента 
России Владимира Путина. 

Речь идет о не-
обходимости 
индексации 
федеральной до-
тации регионам 

на выравнивание бюджетной 
обеспеченности. 

Алексей Текслер также вы-
сказал предложения, которые 
нужно учесть в плане бюджет-
ной политики в ближайшие 
три года. В частности, это удо-
рожание стройматериалов и, 
как следствие, работ по завер-
шению уже начатых объектов. 
Поэтому регионам необходи-
ма федеральная поддержка.

Из-за высокой заболевае-
мости коронавирусом у бюд-
жетных медицинских учреж-
дений растет кредиторская 
задолженность, несмотря на 
поддержку из федерального 
бюджета. Так что и здесь реги-
онам необходима помощь.

Кроме того, не исключено, 
что субъектам Федерации 
могут потребоваться допол-

нительные средства на индек-
сацию зарплат работникам 
бюджетной сферы.

— Нам предстоит индек-
сация зарплат бюджетникам 
более высокими темпами, чем 
было запланировано ранее, в 
том числе и «указных» бюд-
жетников, эти вопросы также 
требуют определенной под-
держки, — сказал губернатор.

Предлагается также расши-
рить в 2022 году возможности 
направления средств, высво-
бождаемых при реструктури-
зации бюджетных кредитов. 
Помимо инфраструктуры для 
новых инвестпроектов эти 

деньги могли бы направляться 
на реализацию нацпроектов, а 
также на борьбу с COVID-19.

— Председатель Совета Фе-
дерации Валентина Матвиен-
ко поддержала предложения 
губернатора Алексея Текслера 
и настоятельно рекомендо-
вала министерству финансов 
России и правительству РФ 
их учесть в федеральном бюд-
жете на 2022 год и плановый 
период 2023 — 2024 годов, — 
прокомментировал итоги слу-
шаний первый вице-спикер 
южноуральского парламента 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»).

на прошлой неделе в Совете федерации состоялись парламентские 
слушания по проекту федерального бюджета на 2022 год и плановый 
период 2023 — 2024 годов. В них приняли участие руководители феде-
ральных и региональных органов власти. Челябинскую область на слуша-
ниях представляли губернатор алексей текслер и первый вице-спикер 
южноуральского парламента, председатель комитета по бюджету и на-
логам александр лазарев (фракция «единая россия»).

алекСандр патритееВ. фото олега каргаполоВа 

также В номере:
ворота из космоса — 
в южноуральске...                с. 3
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Павел Александрович Из-
брехт родился 20 марта 1979 
года в Свердловске. В 2001 го-
ду окончил с отличием Ураль-
скую государственную юри-
дическую академию по специ-
альности «юриспруденция».

В том же году начал работать 
замначальника юридического 
отдела по корпоративным от-
ношениям ОАО «Среднеураль-
ский медеплавильный завод». В 
2002 году возглавил этот отдел.

С 2008 года являлся замести-
телем директора по правовым 
вопросам ОАО «Среднеураль-
ский медеплавильный завод».

С 2011 года — директор по 
правовым и корпоративным 
вопросам ООО «УГМК-ОЦМ». 

С 2012 года — директор по 
продажам и маркетингу данного 
предприятия. С  декабря 2014 го-
да работает директором АО «Че-
лябинский цинковый завод». 
Кандидат юридических наук. 

В 2020 году Павел Избрехт 
был также избран председа-
телем Общественного совета 
при министерстве промыш-
ленности, новых технологий и 
природных ресурсов Челябин-
ской области. В совет вошли 
известные промышленники 
Южного Урала, представи-
тели общественных органи-
заций, научного сообщества.

— Сегодня одна из самых 
важных задач — меры содей-
ствия промышленным пред-
приятиям в преодолении по-
следствий распространения но-
вой коронавирусной инфекции, 
— подчеркнул Павел Избрехт. 

В Законодательном Собра-
нии вновь избранный депутат 
фракции «Единая Россия» 
будет работать в составе коми-
тета по промышленной поли-
тике, энергетике, транспорту 
и тарифному регулированию.

ЮУрГУ получит 142 млн 
рублей на реализацию пяти 
стратегических проектов: 
«Интеллектуальное произ-
водство», «Перспективные 
материалы», «Экология по-
стиндустриальной агломера-
ции», «Здоровье в цифровом 
мире» и «Цифровая грамот-
ность для индустрии 4.0». 

— Стратегический про-
ект «Интеллектуальное про-
изводство» предусматривает 
комплексную разработку: 
цифровых двойников; бес-
проводных сенсорных систем 
с самодиагностикой; методов 
обработки данных на основе 
искусственного интеллекта и 
квантовых технологий, — по-

яснил ректор 
университе-
та, депутат 
Законода-
т е л ь н о г о 

Собрания Александр Шеста-
ков (фракция «Единая Россия»).

Второй проект вуза «Пер-
спективные материалы» на-
целен на сокращение стои-
мости и сроков вывода ин-
новационных материалов на 
рынок, создание новых техно-
логий утилизации материалов.

В рамках проекта «Эко-
логия постиндустриальной 
агломерации» университет 
уже успешно сотрудничает с 
министерством экологии Че-
лябинской области и рядом 
ведущих предприятий России. 

Стоит отметить, что по-
настоящему массовыми обе-
щают стать проекты универ-
ситета «Здоровье в цифровом 
мире» и «Цифровая грамот-
ность для индустрии 4.0».

СоСТАв ПАРЛАМЕНТА выСШЕЕ обРАзовАНиЕ

к работе в законодательном 
Собрании приступил новый депутат 
На четырнадцатом заседании спикер областного парламента, ру-
ководитель фракции «Единая Россия» владимир Мякуш вручил 
депутатские удостоверение и значок Павлу избрехту. он победил 
на выборах депутата законодательного Собрания по Курчатовскому 
округу № 13, которые состоялись 19 сентября.

нина ЧеркаССкая. фото С Сайта zs74.ru

юургу получит федеральный грант                                      
по программе «приоритет-2030»

алекСандр патритееВ. фото дмитрия куткина

Александр ШестАкОв, 
ректор ЮУрГУ, депутат За-
конодательного собрания 
(фракция «единая Россия»):

Проект «Интеллек-
туальное производ-

ство» обеспечит цифро-
вую трансформацию и 
повышение конкуренто-
способности металлур-
гических и машиностро-
ительных предпри-
ятий Урала и России.

 На реализацию пяти стратегических 
проектов ЮУрГУ получит 142 млн рублей.

также В номере:
как работает комитет
по экономической политике...   с. 6

Так, депутат олег Садовских 
(фракция «Единая Россия»)  со-
вместно с волонтерами провел 
для педагогов Златоуста акцию 
«Любимому учителю». Акти-
висты из числа школьников и 
студентов стали почтальонами, 
за несколько дней доставив 
сотни поздравительных адре-
сов, изготовление которых 
профинансировал Олег Са-
довских. Горожанам на улице 
предлагалось вспомнить свои 
школьные годы и любимого 
наставника. Златоустовцы за-
полняли письмо любимому 
учителю, после чего волонтеры 
спешили доставить открытки с 
пожеланиями в школы города.

В акции, проходившей по 
инициативе областного про-
фсоюза работников образова-
ния, принял участие председа-
тель комитета по социальной 

политике Сергей буяков (фрак-
ция «Единая Россия»). Парла-
ментарий подписал специаль-
ные открытки «Успех ученика 
— успех педагога» со словами 
благодарности своим учите-
лям школы № 50 Челябинска. 

— В нашей школе был пре-
красный педагогический кол-
лектив, именно здесь я полю-
бил историю и физкультуру, 
— рассказал Сергей Буяков.

Педагогическое сообще-
ство Южного Урала поздравил 
спикер областного парламента 
владимир Мякуш (руководитель 
фракции «Единая Россия»).

— Труд учителя по праву счи-
тается самым благородным и 
созидательным. Сегодня хоро-
ший наставник не только дает 
глубокие знания, но и разви-
вает лучшие личностные ка-
чества, способность творчески 
мыслить, — подчеркнул Вла-
димир Мякуш. — Челябинская 
область гордится своими педа-
гогами. Особого восхищения 
достойны ветераны, которые 
продолжают трудиться, явля-
ясь примером для молодых 
учителей, образцом глубокой 
верности своему призванию.

ДАТА

парламентарии приняли участие 
в акциях ко дню учителя

Пятого октября в Челябинской 
области, как и по всей России, 
отмечался День учителя. К его 
празднованию в своих округах 
присоединились и депутаты за-
конодательного Собрания. 

роман рудин

Челябинский театр оперы и балета отметил юбилей

КуЛьТуРА

Александр Лазарев от-
метил, что 65 лет — это 
значимая дата для театра, 
который бережно хранит 
традиции отечественной ака-
демической школы, пользу-
ется неподдельным внима-
нием и любовью публики. 

— Разнообразие реперту-
ара, прекрасная актерская 
труппа и верность принципам 
сделали театр оперы и балета 
ярким явлением в культурной 
жизни не только на Южном 

Урале, но и далеко за его пре-
делами. На спектакли в лю-
бимый оперный театр, чтобы 
насладиться его постановка-
ми, приезжают жители малых 
городов и сел Челябинской 
области, — сказал первый ви-
це-спикер регионального пар-
ламента. — История театра не-
разрывно связана с именами 
целой плеяды мастеров сце-
ны, оказавших значительное 

в л и я н и е 
на его  ре-
пертуар и 
творческое 
развитие. 

От имени председателя За-
конодательного Собрания вла-
димира Мякуша и депутатско-
го корпуса Александр Лазарев 
пожелал коллективу театра 
зрительских аншлагов, даль-
нейших творческих побед и не-
исчерпаемого вдохновения. Он 
вручил благодарственное пись-
мо Законодательного Собра-
ния солисту-вокалисту высшей 
категории Елене Каменской.

Мероприятие продолжил 
концерт, на котором высту-
пили солисты оперы, хора, 
артисты балета и симфони-
ческого оркестра театра.

в свои 65 лет театр пользуется 
заслуженной любовью зрителей.

по информации zs74.ru
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Челябинский государственный 
академический театр оперы и 
балета имени М.и. Глинки в эти 
дни отмечает свое 65-летие. На 
торжественном мероприятии, 
посвященном юбилею театра, 
с праздничным приветствием 
к коллективу обратился пер-
вый заместитель председателя 
законодательного Собрания 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»).

также В номере:
зачем французы обратились
в южноуральский парламент... с. 5

в начале октября ведущие вузы России защищали свои проекты 
развития в конкурсе федеральной программы «Приоритет-2030» 
на получение специальной части гранта. Победителем в направ-
лении «исследовательское лидерство» стал Южно-уральский 
государственный университет.
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Событие

уникальный отряд

Карточка «Всемирная неде-
ля космоса» была изготовлена 
«Почтой России» специально 
к этой дате. Инициатором ее 
выпуска стала медиагруппа 
«Наш Челябинск». На карточ-
ке запечатлен момент встречи 
спускаемого космического 
аппарата одним из вертолетов 
эскадрильи элитного поиско-
во-спасательного отряда ко-
мандования ВВС и ПВО, ко-
торый базируется на авиабазе 
«Упрун» недалеко от Южно-
уральска. Это единственный в 
России отряд, занимающийся 
поиском и эвакуацией эки-
пажей космических кораблей 
после их приземления. 

Конечно, на торжественное 
мероприятие, проходившее в 

городском Доме кино, при-
гласили и членов уникального 
отряда. Нам посчастливилось 
пообщаться с командиром 
вертолетной эскадрильи, 
подполковником Андреем 
Персияновым. В разговоре 
выяснилось, что именно Ан-
дрей Персиянов со товарищи 
17 октября будет встречать из 
космоса съемочную группу 
фильма «Вызов», состоящую 
из актрисы Юлии Пересильд 
и режиссера Клима Шипен-
ко, которые 5 октября отпра-
вились на МКС.

Встретить                   
юлию пересильд

— Для нас будет очень 
приятно встречать наших 
космонавтов и актрису Юлию 

Пересильд из космоса в 
степях Казахстана, — поде-
лился командир эскадрильи. 
— Нас будет 12 вертолетов, 
и у каждого — своя задача, в 
частности за мной закрепле-
на обязанность перевозить 
командира экипажа. Соот-
ветственно, все 12 вертолетов 
придут в определенные коор-
динаты в определенное вре-
мя, за две минуты до начала 
спуска аппарата. Как пойдет 
сигнал, мы из своих зон на-
правимся в расчетную точку. 
Встанем в круг и будем со-
провождать до земли. Потом 
каждый вертолет совершит 
посадку на свое место, кто-то 
будет перевозить космонав-
тов, кто-то — специалистов, 
кто-то — оборудование. 

По словам Андрея Перси-
янова, обычно на земле раз-
бивается большая палатка, 
куда переносят приземлив-
шихся космонавтов и где док-
тора выясняют состояние их 
здоровья. После этого экипаж 
снова сажают в вертолеты и 
везут на оперативный аэро-
дром, откуда они уже летят 
домой.

— Весь мир будет за этим 
наблюдать, — добавил наш 
собеседник.

— Что обычно в таких слу-
чаях желают? Что вам поже-
лать? — поинтересовались мы 
у подполковника.

— Успеха…

надежные руки 
поисковиков

На торжественную презен-
тацию почтовой карточки был 
приглашен Герой России, лет-
чик-космонавт Сергей Про-
копьев. Он признался, что для 
него честь присутствовать на 
таком значимом событии для 
всех уральцев и особенно жи-
телей Челябинской области. 

— Я сам с Урала, в свое 
время был жителем Екате-
ринбурга, сейчас там у меня 
живут родители, — рассказал 
космонавт. — На челябинской 
земле находятся настоящие 
ворота из космоса, потому 
что именно отсюда начинают 
свой путь люди, которые при-
нимают в свои надежные руки 
космонавтов, возвращающих-
ся с орбиты.

Об истории снимка, став-
шего основой почтовой кар-
точки, рассказал его автор, 
фотограф Марсель Губайдул-
лин. Он сделал этот кадр с 
вертолета во время посадки 
космического туриста Чарльза 
Симони 21 апреля 2007 года. 

— Я принимал участие 
в поиске и 
спасании кос-
монавтов при 
возвращении 
их на Землю, 
был в составе 
оперативной 
группы и 
при запуске 
космических 
экипажей, 
— отметил 
фотограф. — 
Спасибо поисковикам за то, 
что они помогают операторам 
снимать, а людям видеть этот 
один из самых важных этапов 
космического полета — воз-
вращение на Землю.

прославляя                      
на весь мир

Каждый участник церемо-
нии поставил свою подпись 
на всех карточках. Теперь 
такая карточка будет доступна 
для заказа в почтовых отделе-
ниях, а также не сайте «Рус-
марка».

— Рад присутствовать на 
мероприятии, которое важно 
не только для Южноуральска, 
но и в целом для Челябинской 
области. Почтовая карточка 

разлетится по всему миру, 
прославляя наш регион, гар-
низон «Упрун» и, конечно, 
героизм наших космонавтов, 
которые отправляются в кос-
мос и доказывают всему миру, 
что Россия занимает лидиру-
ющие позиции в космической 
отрасли, — подчеркнул Алек-
сандр Лазарев.

Символическую почтовую 
карточку с автографами участ-
ников церемонии передали 
городскому краеведческому 
музею Южноуральска.

звездный городок

Вообще, городской крае-
ведческий музей может счи-
таться еще одним доказатель-
ством того, что Южноуральск 
— это звездный городок 
Челябинской области. В музее 
развернута постоянная вы-
ставочная экспозиция, посвя-
щенная космонавтике. Среди 
уникальных экспонатов — 
глобус, который в свое время 
находился в центре подготов-
ки космонавтов. На глобусе 
заметны линии траекторий, 
которые прокладывали кос-

монавты, и 
сотрудники 
музея верят, 
что к этим 
линиям при-
ложил руку 
сам Алексей 
Гагарин. Есть 
также пред-
меты, по-
бывавшие в 
космосе. Но 
главная гор-

дость — фрагмент пьезоквар-
ца, который производится на 
заводе «Кристалл» в Южно-
уральске. Из этого материала 
изготавливают иллюминато-
ры космических аппаратов.

— У нас есть девятый ил-
люминатор, самый большой 
на станции, и он сделан как 
раз из этого кристалла, — под-
твердил Сергей Прокопьев. 
— Идеальные фотографии 
получаются, так как свет через 
него не преломляется.

Участники церемонии так-
же побывали в сквере «Звезд-
ный», который открылся в 
Южноуральске в 2020 году. 
Почетное место здесь занима-
ет вертолет, который некогда 
участвовал в поиске и эваку-
ации космонавтов. 

В минувшую пятницу в южноуральске состоялось космическое событие 
— торжественная церемония специального гашения почтовой карточки, 
посвященной Всемирной неделе космоса, которая отмечалась с 4 по 10 
октября. В мероприятии принял участие первый заместитель председа-
теля законодательного Собрания александр лазарев (фракция «единая 
россия»). почему именно в южноуральске? так сошлись звезды? на самом 
деле, причин несколько. о них, мы уверены, будет интересно узнать на-
шим читателям.

алекСандр патритееВ. фото дмитрия куткина

На почтовой 
карточке, 
выпущенной 
тиражом 3500 
экземпляров, 
изображен вертолет 
отряда «Упрун», 
который базируется 
недалеко 
от Южноуральска.

Ворота                  
из коСмоСа 

в городском краеведческом музее хранятся 
уникальные космические экспонаты.

Участники торжественной церемонии 
посетили сквер «Звездный» в Южноуральске.



4 № 26 (618) 13 ОКТЯБРЯ 2021 гОдагазета законодательного Собрания ЧелябинСкой облаСти
парламентСкая неделя

депутаты В округах

В своем выступлении Александр 
Решетников поздравил присутствую-
щих ветеранов с Днем пожилого че-
ловека и пожелал им реализации но-
вых планов, здоровья и благополучия.

С отчетом о работе районного Со-
вета ветеранов выступил его председа-
тель Евгений Матюшенко. Активисты 
обсуждали наиболее волнующие их 
вопросы, такие как здравоохранение, 
социальное обслуживание пожилых 
людей, проблемы ЖКХ, капиталь-
ный ремонт многоквартирных домов 
и вывоз ТКО. Кроме того, ветераны 
дали положительную оценку рабо-

те администрации Ашинского рай-
она по вопросам благоустройства.

В завершение отчетно-выбор-
ной конференции прошли выборы 
председателя Совета ветеранов и 
делегатов на XI отчетно-выборную 
конференцию Совета ветеранов Че-
лябинской области. Большинством 
голосов председателем организации 
переизбран Евгений Матюшенко.

Мероприятие завершилось вы-
ступлением хорового коллекти-
ва пенсионеров Ашинского рай-
она, приуроченное к Междуна-
родному дню пожилого человека.

Напомним, в декабре 2020 года де-
путаты южноуральского парламента 
приняли закон об инициативном бюд-
жетировании в Челябинской области. 

Жители Ленинского района актив-
но включились в процесс, предложив 
несколько проектов, которые были 

призваны улучшить качество жизни. 
Несколько проектов выиграли, в том 
числе речь идет о двух спортплощадках 
возле школы № 68 и гимназии № 76. В 
кратчайшие сроки прошло проектиро-
вание, согласование и непосредственно 
строительство спортивных объектов.

— От лица депутатов Законодатель-
ного Собрания хочу поздравить детей, 
родителей и учителей с появлением 
этих замечательных объектов, — при-
ветствовал собравшихся вадим Ромасен-
ко. — Ребята, вы будущее нашей страны. 
Мы рады предоставить вам возможность 
развиваться и реализовывать себя.

ЧЕЛЯбиНСК

Вадим ромасенко открыл спортивные                                
площадки в ленинском районе

заместитель председателя законодатель-
ного Собрания вадим Ромасенко (фрак-
ция «Единая Россия») принял участие в 
торжественном открытии спортплощадок 
в Ленинском районе Челябинска.

ольга иВаноВа. фото zs74.ru

КАРАбАШ

Речь в том числе шла о под-
держке учреждений культуры в 
малых городах, о вопросах ме-
дицинского обслуживания на-
селения и в целом об изменени-
ях последних лет и дальнейших 
планах по развитию территорий.

— За последние пять лет Кара-
баш стало не узнать. Реконструиро-
ваны и отремонтированы детские 
сады № 1, 9, 11, профилакторий 
«Синегорье». Произведен ремонт 
в Детской школе искусств. По-
строена Центральная площадь и 
Аллея Ветеранов, современный 
ТРЦ и кинотеатр, — отметила ак-
тивистка Антонина Кожевникова.

В свою очередь Павел Киселев 
рассказал, что планируется стро-

ительство дополнительных объек-
тов, которые будут востребованы 
жителями. Это бассейн, Дом куль-
туры, набережная и спорткомплекс.

Рабочую поездку парламентарий 
продолжил с главой Каслинского 
района, посетив поселок Вишне-
вогорск. Павел Киселев выступил с 
предложением организовать общий 
прием жителей поселка с админи-
страцией и депутатским корпусом.

— Для успешной реализации всех 
наших планов необходима команд-
ная работа. Все пожелания, все на-
казы станут частью программы на-
родных инициатив «74 задачи». Это 
конкретный план первоочередных 
действий по обустройству жизни 
южноуральцев, — отметил депутат.

павел киселев встретился с жителями 
своего округа
На встрече с представителями общественных организаций и жителями депутат 
законодательного Собрания Павел Киселев (фракция «Единая Россия») обсудил 
проблемы территорий, входящих в его избирательный округ.

По информации zs74.ru

зЛАТоуСТ

татьяна кузнецова стала почетным 
гражданином
заведующая кардиодиспансером Гбуз 
«Городская больница г. златоуста», 
депутат законодательного Собрания 
Татьяна Кузнецова (фракция «Единая 
Россия») удостоена звания «Почетный 
гражданин города златоуста».

алекСандр патритееВ

В конце сентября на заседании Со-
брания депутатов Златоустовского го-
родского округа глава города Максим 
Пекарский и председатель Собрания 
депутатов Алексей Карюков вручили 
Татьяне Кузнецовой медаль «Почет-
ный гражданин города Златоуста».

В ответном слове Татьяна Куз-
нецова призналась, что ей при-
ятен тот факт, что ее каждоднев-
ный труд на благо города и жителей 
округа не остался незамеченным.

— Для меня это важно. Понимаю, 
что это новая степень ответственно-
сти. Буду работать еще больше, еще 
лучше и только на положительный 
результат. Буду полезной городу! 
Спасибо за оказанное доверие, — по-
благодарила Татьяна Ашимбековна.

Кстати, для нее это не первая вы-
сокая награда. За высококвалифи-

цированную помощь по укреплению 
и сохранению здоровья граждан 
Российской Федерации она на-
граждена медалью «За труд во имя 
жизни», является лауреатом премии 
Законодательного Собрания в сфере 
здравоохранения. Награждена так-
же почетной грамотой министерства 
здравоохранения РФ, почетной гра-
мотой ОАО «Российские железные 
дороги», благодарственным пись-
мом Законодательного Собрания.

Татьяна Кузнецова — депу-
тат шестого и седьмого созы-
вов южноуралького парламента.

АША

александр решетников принял участие                   
в конференции Совета ветеранов 
в детско-юношеском центре Аши состоялась отчетно-выборная конференция Со-
вета ветеранов Ашинского района. в работе конференции принял участие депутат 
законодательного Собрания Александр Решетников (фракция «Единая Россия»).

анаСтаСия хиВинцеВа. фото zs74.ru 
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ДЕНь РожДЕНиЯ

Денис САзоНТов
родился 13 октября.
Депутат фракции «Единая Россия»,
Каштакский избирательный округ 
№ 10,
входит в состав комитетов Зако-
нодательного Собрания: по про-
мышленной политике, энергетике, 
транспорту и тарифному регулиро-
ванию, по экологии и природополь-
зованию.

Михаил виДГоф
родился 16 октября.
Депутат фракции «Единая Россия»,
Тракторозаводский избиратель-
ный округ № 15,
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по молодеж-
ной политике, культуре и спорту, 
входит в состав комитета Законо-
дательного Собрания по бюджету 
и налогам.

олег ГЕРбЕР
родился 22 октября.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Единый избирательный округ,
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по инфор-
мационной политике, входит в 
состав комитета Законодательного 
Собрания по Регламенту и депу-
татской этике.

Павел жоЛобов
родился 22 октября.
Депутат фракции «Справедливая 
Россия»,
Единый избирательный округ,
заместитель председателя коми-
тета Законодательного Собрания 
по Регламенту и депутатской 
этике, входит в состав комитета 
Законодательного Собрания по 
промышленной политике, энер-
гетике, транспорту и тарифному 
регулированию.

В прошлую пятницу в сквере име-
ни С.С. Андреевского, где установ-
лен бронзовый монумент, с предста-
вителями студенческой молодежи 
встретился председатель комитета 
Законодательного Собрания по со-
циальной политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»). Моло-
дые люди хотели подробнее узнать о 
самом монументе — от возникнове-
ния идеи до ее воплощения в жизнь.

Идея установки памятника при-
надлежит депутатам VII созыва За-
конодательного Собрания и его 

председателю, руководителю фрак-
ции «Единая Россия» владимиру 
Мякушу. Инициатива с первых дней 
стала по-настоящему народной, на-
шла отклик и поддержку среди меди-
цинского сообщества, представите-
лей власти и бизнеса. Меценатскую 
помощь в изготовлении и установке 
памятника оказала группа компаний 
«Ариант», организационную — ад-
министрация города Челябинска и 
лично глава города Наталья Котова.

Памятник изготовлен на Каслин-
ском заводе архитектурно-художе-

ственного литья. Модель монумента 
создавалась в творческом содруже-
стве специалистов завода и мастер-
ской заслуженного художника РФ 
Александра Лохтачева из Златоуста.

Теперь рядом с памятником появи-
лись таблички, которые информируют о 
том, кто стал инициатором проекта и кто 
оказал помощь в установке скульптуры.

— Таким образом, депутаты За-
конодательного Собрания благо-
дарят всех, кто оказал меценатскую 
и организационную помощь, кто 
поддержал инициативу спикера об-
ластного парламента Владимира Мя-
куша, откликнувшись на его призыв. 

— Цель установки памятника благо-
родная. Мы стремились увековечить 
подвиг врачей, которые сражались 
с новой опасной инфекцией и про-
должают самоотверженно бороть-
ся за наше здоровье, порой ценой 
собственной жизни, — обратился 
Сергей Буяков к молодым людям.

СПАСибо вРАЧАМ

Скульптурная композиция медикам               
обрела окончательный вид
установленный в июне этого года в Челябинске памятник, посвященный подвигу 
медиков в период борьбы с коронавирусом, на днях получил важное дополнение. 
Это таблички, которые рассказывают о том, кто стал инициатором проекта и 
оказал помощь в его реализации.

нина ЧеркаССкая

В своем письме, по всей види-
мости, переведенном на русский 
язык онлайн-переводчиком, житель 
Франции пишет: «У меня двое детей 
8 и 10 лет, которые очень интересу-
ются географией и узнают о разных 
странах и государствах. Они даже 
начали учиться распознавать флаги 
мира. Летние каникулы немного 
сложны, потому что мы не можем 
путешествовать, и я бы хотел их 

удивить. Я понимаю, что это нео-
бычный запрос, но я хотел бы спро-
сить вас, есть ли у вас возможность 
отправить флаг (даже небольшой) 
вашей области? Это сделало бы их 
очень счастливыми, и это была бы 
хорошая возможность открыть для 
себя Россию более подробно...»

Южноуральские парламентарии 
откликнулись на просьбу, подго-
товив к отправке во Францию не 
только сувенирный вариант флага 
Челябинской области, но и письмо 
с подробным его описанием, а так-
же книгу «Официальные символы 
Челябинской области и муници-
пальных образований». В ответ-
ном письме за подписью первого 
вице-спикера парламента Алек-
сандра Лазарева (фракция «Единая 
Россия») — председателя областной 
геральдической комиссии — приво-
дится описание флага области. Он 
представляет собой прямоугольное 

полотнище с соотношением сто-
рон 2:3 красного цвета с желтой 
полосой, несущее изображение на-
вьюченного белого двугорбого вер-
блюда с желтой поклажей, который 
символизирует выносливость и бла-
городство, внушает почтение и ал-
легорически показывает мудрость, 
долголетие, память, верность, тер-
пение. При этом красный цвет поля 
флага — цвет жизни, милосердия 
и любви. Он также созвучен труду 
металлургов, машиностроителей, 
литейщиков, энергетиков. Все это 
дополняет содержание флага как 
символа промышленно развитого 
региона. Желтая полоса олицетво-
ряет Уральские горы, соединившие 
Европу и Азию, богатство их недр. 
Белый цвет — символ благородства, 
чистоты, справедливости, велико-
душия.

— Думается, детям будет интерес-
но ознакомиться с официальными 
символами Южного Урала и наших 
муниципалитетов, с краткой их 
историей и перечислением знако-
вых мест, — заметил председатель 
комитета по законодательству Ана-
толий брагин (фракция «Единая Рос-
сия»). — Мы будем рады, если это 
общение принесет пользу нашим 
взаимоотношениям с гражданами 
Франции, потому что народная 
дипломатия всегда более довери-
тельная.

А еще дети Пьера Готье, читая 
книгу, наверняка будут удивлены 
тем, что в названиях некоторых на-
селенных пунктов Челябинской 
области есть знакомые для их слуха 
слова: Париж, Фершампенуаз, Ар-
синский. Не говоря уже о южноу-
ральских Берлине, Лейпциге, Вар-
не, Бредах, Варшавке, Кассельском. 

— Если они пожелают узнать, как 
эти европейские названия появи-
лись на челябинской земле, можем 
направить информацию и об этом. А 
вообще, милости просим на Южный 
Урал, — добавил Анатолий Брагин. 

Бандероль отправили в почтовом 
отделении, расположенном в Зако-
нодательном Собрании. Сотрудник 
почты уточнила, что отправление 
будет доставлено во Францию в те-
чение двух недель.

белый Верблюд 
отпраВилСя                       
Во францию

недавно в адрес законодательного Собрания поступило 
необычное обращение. оно было от гражданина франции 
пьера готье, отца двух детей, которые живо интересуются 
географией и стремятся больше узнать о разных уголках 
мира. В необычном обращении, пришедшем по электронной 
почте, содержалась неординарная просьба. 

алекСандр патритееВ. фото дмитрия куткина

Французским детям будет интересно изучить 
официальные символы Челябинской области.
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профильные комитеты

задачи комитета

Одна из главных задач, 
стоящих перед комитетом, 
— выстроить в регионе на 
законодательном уровне си-
стему поддержки предприни-
мательства, направленную на 
улучшение делового климата 
и роста объема инвестиций в 
основной капитал.

Роль малого и среднего 
бизнеса как структурной ча-
сти экономики очень важна. В 
Челябинской области малый 
и средний бизнес создает око-
ло 28% валового региональ-
ного продукта, доля оборота 
таких предприятий составляет 
около 35% в общем обороте.

По состоянию на 1 июля 
2021 года в Челябинской об-
ласти малые и средние пред-
приятия — это порядка 55 
тыс. юридических лиц, 75 
тыс. индивидуальных пред-
принимателей, свыше 45 
тыс. самозанятых граждан. 
Численность занятых в сфере 
малого и среднего предпри-
нимательства составляет 516 
тыс. человек. 

общественный 
совет

Разрабатываемые депута-
тами комитета законопро-
екты проходят обсуждение 
в Общественном совете по 
предпринимательству и ин-
вестиционной деятельности, 
созданном в Законодатель-
ном Собрании. 

Все предложения пред-
принимателей, поступившие 
в ходе обсуждений, прораба-
тываются и реализуются за-
конодательно. 

Особенную актуальность 
эта работа приобрела в пе-
риод пандемии, когда ряд 
отраслей бизнеса оказался на 
грани выживания. 

законотворчество

Так, рекомендации про-
веденных комитетом круглых 
столов, посвященных пробле-
мам выживания туристической 
индустрии и предприятий 
общественного питания в пери-
од карантинных ограничений, 
в течение года были последова-
тельно реализованы: в июне те-
кущего года были снижены на-
логовые ставки по упрощенной 
системе налогообложения для 
туристических агентств и про-
чих организаций, предоставля-
ющих услуги в сфере туризма, а 
также предприятия обществен-
ного питания, оказывающие 
услуги для образовательных, 
медицинских, социальных ор-
ганизаций, организаций отдыха 
и оздоровления детей. Патент-
ная система была дополнена 
новыми видами деятельности, 
в результате чего предприни-
матели туриндустрии получили 
возможность работать на па-
тенте. Были внесены поправки 
в областной закон «О развитии 
малого и среднего предпри-
нимательства», в соответствии 
с которыми предприятия, 
оказывающие услуги внутрен-
него туризма, а также предпри-
ятий общественного питания, 
оказывающих услуги для об-
разовательных, медицинских, 

социальных организаций, орга-
низаций отдыха и оздоровления 
детей, получили возможность 
быть признанными социальны-
ми предприятиями и претендо-
вать на получение субсидий.

В сентябре приняты по-
правки в закон «О земельных 
отношениях»: земельные 
участки для строительства объ-
ектов туриндустрии могут быть 
предоставлены по решению гу-
бернатора в аренду без торгов.

Вопросы привлечения инве-
стиций в экономику региона, 
создание благоприятного ин-
вестиционного климата нахо-
дятся на постоянном контроле 
депутатов. В 2021 году наша 
область значительно улучшила 
свои позиции в Национальном 
рейтинге состояния инвести-
ционного климата в субъектах 
РФ, поднявшись с 25-го на 9-е 
место.

Комитетом проводится мас-
штабная работа по созданию 
инструментов налогового сти-
мулирования: для ускорения 
темпов роста инвестиций в зна-
чимые отрасли на территории 
области введены инвестици-
онный налоговый вычет по на-
логу на прибыль организаций, 
инвестиционный налоговый 
кредит, налоговые льготы пред-
усмотрены для участников 
специальных инвестиционных 

контрактов. Эти меры призва-
ны стимулировать технологиче-
ские инновации и обновление 
производств.

рабочие группы

Одной из самых активных 
рабочих групп является группа, 
созданная в целях регулирова-
ния нестационарной торговли. 
Принятый в апреле 2020 года 
областной закон о порядке и 
условиях размещения неста-
ционарных торговых объектов 
активно совершенствуется, по 
мере накопления практики 
реализации закона выявляются 
проблемы, которые необхо-
димо решать. Рабочая группа 
вместе с депутатами комитета 
трижды разрабатывала поправ-
ки к закону, благодаря которым 
большее количество предпри-
нимателей наделены правом 
получения разрешения на раз-
мещение НТО без торгов.

Еще одним примером сла-
женной работы депутатов, ор-
ганов исполнительной власти 
и местного самоуправления 
является сформированная зако-
нодательная база по реализации 
на территории Челябинской 
области «гаражной амнистии», 
началом которой был разрабо-
танный депутатами комитета 
законопроект.

национальные 
проекты

Депутаты комитета регу-
лярно рассматривают итоги 
реализации нацпроектов, 
выясняют, какие проблемы 
возникают при их реализации, 
дают профильным министер-
ствам рекомендации.

Так, в рамках нацпроекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство и поддержка 
индивидуальной предпри-
нимательской инициативы» в 
2021 году планируется выдать 
34 микрозайма начинающим 
предпринимателям на сумму 

77,5 млн рублей, а также вы-
дать микрозаймы самозанятым 
гражданам на сумму 4,3 млн 
рублей, предоставить гранты 23 
субъектам МСП, признанным 
социальными предприятиями, 
оказать содействие 70 компани-
ям в заключении экспортных 
контрактов, оказать комплекс-
ную поддержку 21 фермеру. 

В 2021 году в рамках нацпро-
екта «Международная коопе-
рация и экспорт» планируется 
обучить 90 субъектов МСП 
на базе регионального центра 
поддержки экспорта, оказать 
акселерационную поддержку 20 
экспортно ориентированным 
субъектам МСП, восемь пред-
приятий примут участие в ква-
лификационном отборе в целях 
заключения соглашений о ре-
ализации корпоративных про-
грамм повышения конкуренто-
способности. Это мера господ-
держки экспорта продукции 
промпредприятий, благодаря 
которой предприятия, заклю-
чившие соглашения о КППК, 
получат доступ к механизмам 
льготного кредитования проек-
тов по организации экспортно 
ориентированных производств 
в России, а также организации 
российских производств в ино-
странных государствах.

комитет законодательного Собрания по 
экономической политике и предприниматель-
ству является одним из ключевых в южноураль-
ском парламенте. именно здесь рождаются 
инициативы, призванные укрепить экономи-
ческий фундамент нашего региона, улучшить 
условия ведения бизнеса.

роман рудин. фото людмилы коВалеВой

евгений Илле, 
председатель комитета Законо-
дательного собрания по эконо-
мической политике и предпри-
нимательству (фракция «единая 
Россия»):

Мы понимаем, что, 
поддерживая предпри-

нимательство, создавая 
благоприятные условия 
ведения бизнеса, мы тем 
самым формируем эконо-
мическую основу Челя-
бинской области.

СоСТАв КоМиТЕТА:
 Евгений Илле, 

председатель комитета,
 Алексей Денисенко, 

первый зампредседателя,
 Владимир Перезолов, 

зампредседателя,
 Владимир Дремов,
 Андрей Еремин,
 Дмитрий Клеутин,
 Дмитрий Ларин,
 Сергей Нациевский,
 Евгений Субачев,
 Дмитрий Сумин,
 Владимир Бекишев

С октября 2020 года 
по сентябрь 2021 года:
19 заседаний 
комитета проведено;
134 вопроса 
рассмотрено 
на заседаниях 
комитета;
63 законопроекта 
вынесено 
на заседание 
Законодательного 
Собрания;
13 проектов 
постановлений 
подготовлено.

Южноуральские предприниматели могут применять патентную 
систему налогообложения  по 113 видам деятельности. 

ВСе наЧинаетСя
С экономики

При Законодательном собрании успешно работает 
общественный совет по предпринимательству. Ф

от
о 
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Век в фотографиях

Участниками и гостями форума 
стали представители органов власти 
Челябинской области, руководители 
архивных учреждений Свердловской 
и Оренбургской областей, Перм-
ского края, Ямало-Ненецкого АО, 
Республики Башкортостан, Респу-
блики Крым. Перед гостями конфе-
ренции была развернута выставка 
«Архивный мир», посвященная 
основным вехам 100-летней истории 
ОГАЧО. Все этапы становления ар-
хивного дела в Челябинской области 
нашли свое отражение на выставке. 
Среди представленных фотографий 
— редкие архивные кадры сбора до-
кументов в 1921 году, снимки перво-
го помещения архивохранилища. В 
экспозицию также вошли докумен-
ты, касающиеся организации и ста-
новления архивного дела, современ-
ного состояния архива, фотографии 
сотрудников ОГАЧО за работой.

архив на конверте

Важным событием стала це-
ремония специального гашения 
художественного маркированного 
конверта, посвященного 100-летию 
архивной службы Челябинской об-
ласти. Почтовая продукция выпуще-
на по инициативе Государственного 
комитета по делам архивов Челя-
бинской области. На конверте изо-
бражено здание областного архива. 
Тираж — 250 тысяч экземпляров. 
Также были изготовлены художе-

ственные штемпели с символикой 
архива для двух почтовых отделений 
Челябинска, которые обслуживают 
Госкомитет по делам архивов и сам 
архив. В церемонии специального 
гашения конверта приняли участие 
руководитель почтовой отрасли Че-
лябинской области  В.А. Образцов и 
руководитель архивной службы Че-
лябинской области  С.М. Иванов. 

безупречная репутация

Открыл IV Научно-практическую 
конференцию «Архив в социуме — 
социум в архиве» вице-губернатор 
Челябинской области Вадим Евдо-
кимов. Он рассказал о нелегких эта-
пах становления архивной службы, 
которые она преодолела вместе со 
всем народом. Особо остановился 
на деятельности Объединенного го-

сударственного архива Челябинской 
области, крупнейшего в Уральском 
регионе, где сегодня активно раз-
виваются современные технологии, 
идет интенсивная работа по цифро-
визации архивных документов, соз-
даются базы данных, позволяющие 
найти необходимую информацию 
в онлайн-режиме, реализуются со-
циально-значимые проекты. Вадим 
Евдокимов подчеркнул, что сегодня 
архивная служба имеет безупречную 
репутацию среди архивных учрежде-
ний страны.

Судьбы тысяч людей

От имени депутатов Законода-
тельного Собрания и его председа-
теля владимира Мякуша участников 
форума приветствовал председатель 
комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и 
местному самоуправлению Анатолий 
брагин. Он отметил, что в архи-
вах хранятся не только документы 
организаций и предприятий, но и 
документы о судьбах тысяч людей, 
жителей Челябинской области. Он 
поблагодарил архивистов за сохра-
нение исторической памяти, особую 
признательность выразил ветеранам 
архивной службы.

Соседи по географии

С вековым юбилеем архивную 
службу Челябинской области по-
здравил Ильгам Фаткуллин. Он 
обратил внимание, что архивистов 
Башкортостана и Челябинской 
области объединяет не только гео-
графическое соседство, но и нераз-
рывная история родного края. В 
Национальном архиве Республики 
Башкортостан хранится обширный 
комплекс документов по истории 
Челябинского и Златоустовско-
го уездов, Аргаяшского и Куна-
шакского кантонов, входящих в 
разное время в состав Уфимского 
наместничества, Оренбургской и 
Уфимской губерний. Челябинский 
областной архив, в свою очередь, 
хранит бесценные документы по 
истории уральских заводов, раз-
вития промышленности, рабочих 

династий. В настоящее время 
сотрудничество еще больше раз-
вивается. Гости из Уфы в подарок 
челябинским архивистам привезли 
копии карт по районам Челябин-
ской области 1925 года.

лучший археограф  
страны

Председатель совета Челябин-
ского регионального отделения 
Российского исторического обще-
ства Наталья Парфентьева отме-
тила, что челябинские архивисты 
активно участвуют в работе РИО, и 
напомнила, что главный археограф 
ОГАЧО Г.Н. Кибиткина признана 
лучшим археографом страны. Она 
принимала участие в круглом столе 
Российского исторического обще-
ства, который вел его председатель 
С.Е. Нарышкин.

От имени Челябинской епар-
хии Русской православной церкви 
участников приветствовал про-
тоиерей Игорь Шестаков. Он 
вручил памятные медали епархии 
от митрополита Челябинского и 
Миасского Алексия С.М. Иванову,                 
И.И. Вишеву и Н.А. Антипину. Ми-
трополичьими грамотами награж-
дены художник-реставратор ОГАЧО 
Г.С. Тропина, ведущие археографы 
М.Н. Степанова и С.А. Кусков, ар-
хивисты В.В. Сапсай и З.А. Деркач.

телемост с архивистами

Секционные заседания состо-
ялись в Челябинской областной 
универсальной научной библиотеке. 
Всего работали 11 секций, в кото-
рых приняли участие около 200 вы-
ступающих. 

Нынешняя конференция от-
личалась особенно обширной 
географией докладчиков, поэтому 
многие из них использовали режим 
телемоста, к примеру, архивисты, 
историки, библиотекари из Узбеки-
стана, Санкт-Петербурга, Москвы, 
Курской, Ивановской, Курганской 
областей, Красноярского края и др. 
Среди докладчиков было немало 
представителей ОГАЧО во главе с 
директором архива И.И. Вишевым.

22 сентября 2021 года исполнилось 100 лет со дня об-
разования архива и архивной службы Челябинской области. 
В ознаменование юбилея в законодательном Собрании 
прошла IV научно-практическая конференция (Всероссий-
ская) «архив в социуме — социум в архиве». 

елена рохацеВиЧ. фото дмитрия куткина

Директор ОГАЧО Игорь вишев 
и протоиерей Игорь Шестаков.

Век архиВа

По словам владимира Мякуша, за 
многие годы сотрудничества удалось 
реализовать целый ряд совместных 
проектов. Челябинские архивисты 
помогали нам в подготовке постоян-
ной музейной экспозиции, в издании 
книг. Более десяти выставок архивных 
документов было организовано в Зако-
нодательном Собрании. А совместно-
му проекту «Парламентские истории» 
в этом году исполняется десять лет.  

— Мы публикуем в газете «Парла-
ментская неделя» статьи сотрудников 
архива об историческом прошлом на-
шего края, интересных людях. Крае-
ведческая страничка, думаю, одна из 
самых любимых у наших читателей, а 
количество публикаций исчисляется 
не одной сотней. Только в этом году 
Николай Антипин, Галина Кибиткина, 
Елена Турова, Елена Рохацевич, Ми-

хаил Базанов и Сергей Кусков расска-
зали жителям нашего региона и о том, 
как в Челябинске чествовали первого 
космонавта Юрия Гагарина, и какой 
облик имела наша Кировка сто десять 
лет назад. Уникальные материалы по-
священы краеведу Петру Мещерякову, 
участнику первой советской антар-
ктической экспедиции Владимиру 
Басову, разведчику Исхаку Ахмерову.

Примите слова искренней при-
знательности за ваш кропотливый и 
добросовестный труд на благо сохра-
нения нашего общего исторического 
прошлого, долгие годы сотрудничества, 
уникальную возможность прикоснуть-
ся к истории нашего региона, большую 
просветительскую деятельность, ко-
торую вы проводите, — сказал пред-
седатель Законодательного Собрания.

СЛово СПиКЕРА

Владимир мякуш поздравил архивистов

по информации zs74.ru

в своем поздравительном слове спикер 
южноуральского парламента, руководи-
тель фракции «Единая Россия» отметил, 
что депутаты законодательного Собра-
ния смело могут называть сотрудников 
архивной службы своими друзьями. 
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марафон талантоВ

Напомним, 16 сентября 
этого года в Челябинском 
академическом театре драмы 
имени Наума Орлова со-
стоялся финал «Марафона 
талантов». Инициатором, 
идейным вдохновителем кон-
курса выступил председатель 
Законодательного Собрания 
владимир Мякуш (руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия»). В нынешнем сезоне за 
победу боролись 27 финали-
стов из 15 муниципалитетов 
Челябинской 
области. Во-
калистка-на-
родница Еле-
на Морозова, 
представляв-
шая Детскую 
школу ис-
кусств Юж-
ноуральска, 
получила 
специаль-
ный приз 
«За сохранение традиций». 
Мы связались с артисткой по 
телефону.

— Елена, как и когда начал-
ся ваш творческий путь?

— Еще в детстве, года в че-
тыре, выступала для всей се-
мьи. Вместе с сестрой встава-
ли на маленькие табуреточки, 

которые для нас были сценой, 
под ступни подкладывали 
деревянные кубики — наши 
сценические каблуки, пели, 
стихи читали. А вообще, у ме-
ня мама в хоре пела в Миассе.

— Получается, вы родом из 
Миасса?

— Да, там училась в музы-
кальной школе, участвовала в 
концертах, пробовала себя в 
конкурсах. Потом поступила в 
музыкальное училище. Я ведь 
начинала как инструмента-

лист, играла 
на домре. За-
тем переехала 
в Южноу-
ральск, где 
сразу попала 
в творческую 
среду. Вместе 
с коллекти-
вом «Русские 
потешки» 
исколесили 
полстраны, 

были в ближнем и дальнем за-
рубежье. По Енисею плавали, 
по Волге, в Италию ездили.

— Как домристка стала во-
калисткой?

— Игру на домре и гитаре 
до сих пор преподаю в школе 
искусств, веду оркестр. Про-
сто в свое время окончила 

музыкальную академию по 
классу народного вокала, 
организовала коллектив «Род-
ник», которому, кстати, в этом 
году исполняется уже 25 лет. 
Именно с «Родником» не-
однократно пробовали свои 
силы в «Марафоне талантов». 
Доходили до финала, но спец-
призов не получали.

— Что изменилось в этом го-
ду? Почему выступали сами?

— В нынешний сезон со-
листкой я попала абсолютно 
случайно. Мы готовились к 
конкурсу с детским оркестром 
и, в принципе, два этапа 
прошли. Но случилось так, 
что к тому моменту дети окон-

чили музыкальную школу и 
полный состав коллектива 
набрать не удалось. В итоге 
участие в «Марафоне» про-
должила одна. Из второго тура 
прошла в третий, еще и в фи-
нале оказалась.

— и получили спецприз...
— Исполняла песню «Я 

русская». Пою в русской на-
родной манере. Это основа 
русской культуры — песня, 
танец, сказки, былины.

— Что значит «в народной 
манере»?

— Она ведь сразу чув-
ствуется. Это естественный 
переход голоса из разговора в 
пение. Вот я с вами говорю и 

тут же пою для вас, — в теле-
фонной трубке вдруг начи-
нает звучать, течь, как ручей, 
чистый, буквально прозрач-
ный голос собеседницы.

— Елена, теперь, после 
«Марафона талантов», какие 
планы? — спрашиваем после 
продолжительной паузы.

— Планы мои — в том, 
чтобы дети приходили в 
школу искусств, даже если 
каждый из них не станет ла-
уреатом всевозможных кон-
курсов. Главное, чтобы они 
занимались творчеством, а не 
в интернете сидели. Если я 
смогу их увлечь, это дорогого 
стоит.

«пою В руССкой 
манере»

она родилась в миассе, но творческий путь 
привел ее в южноуральск. начинала домрист-
кой, с ансамблем «русские потешки» исколесив 
полстраны и даже побывав в италии. однако 
нашла себя как вокалистка-народница и теперь 
передает секреты мастерства подрастающему 
поколению. знакомьтесь, финалистка восьмо-
го сезона областного телевизионного конкур-
са «марафон талантов» елена морозова.
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Елене Морозовой 
довелось петь 
на одной сцене 
с народной 
артисткой России 
Надеждой Бабкиной, 
когда та приезжала 
в Южноуральск 
с ансамблем 
«Русская песня».

елена Морозова из Южноуральска 
на сцене «Марафона талантов».


